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Villa Alemana: 

  

incendio 
en toma consume una 
casa, seis rucos y un taller 
Bomberos de Quilpué y Villa Alemana acudieron al lugar, junto a equipos 
municipales de gestión de riesgos, dos brigadas y un técnico de Conaf. 

Ryoko Kanazawa 
La Estrella de Valparaíso 

n voraz incendio U estructuralse desa 
tó la noche del lu- 

nes en el límite de las co- 
munas de Villa Alemana y 
Quilpué, afectando una to- 
ma de terreno en el sector. 

Según informó la Munici- 
palidad de Villa Alemana, 
las llamas destruyeron por 
completo una vivienda de 
material ligero y un taller 
de bicicletas. El delegado 
presidencial de Marga 
Marga, Fidel Cueto, confir- 
mó que el siniestro tam- 

bién consumió seis rucos 
en el mismo sector. 

Cristian Cruz, de 53 
años, es uno de los afecta- 

dos. Con una discapacidad 
en sus pies, trabaja en la 
mantención de muebles y, 
junto a su vecino, tenía un 
taller de bicicletas. 

“Llevo dos años vivien- 

do acá. Hice un ranchito 
en una toma. No estoy 
muy bien porque me que- 
désin nada”, comentó. 

Recordó que él estaba 
trabajando cuando vio el 
fuego acercándose. “Venía 
del cerro hacia acá. Uno 
queda shockeado. Estoy 
con un vacío en la mente 
porque yo soy pobre y me 
quedé con lo puro pues- 
to”. 

Cristian vivía solo, 
acompañado de sus tres 
gatos, dos de los cuales 
murieron en el incendio. 
“Son dos angelitos más pa- 
ra el cielo”, señaló. Y aun- 
que la municipalidad le 

  

ofreció ayuda a través de 
un número telefónico, él 
expresó su escepticismo: 
“No creo en esas cosas”. 

Además, señaló que la 
rapidez con que se propa- 
gó el fuego podría haberse 
debido a la gran cantidad 

de pasto alrededor, aun- 
que su zona está más des- 

PREVENCIÓN 

LA CASA CONTIGUA ESTUVO A PUNTO DE SER CONSUMIDA 

El director regional de Senapred, Christian Cardemil, destacó 
que la comuna de Villa Alemana ha avanzado significativa- 
mente, lo cual se refleja en la rápida contención del incendio. 
“La comuna atiendea toda su planificación ya recomendada 
locuales un tremendo avance al respecto para brindar mayor 
seguridad a los vecinos”. 
  

DESDE LA MUNICIPALIDAD YA SE ENCUENTRAN REMOVIENDO ESCOMBROS. 

pejada: “Como la casa esta- 
ba construida de material 
reciclado, más ido 
prendió. Pero en ese mo- 
mento yo quedé bloquea- 
do, sentía miedo, todavía 
siento miedo”. 

Por el momento, Cris- 
tián se estará quedando 
con su vecino, con quien 
compartía el taller de bici- 
cletas, mientras encuentra 
una solución. 

La casa contigua, habi- 
tada por Javier Sepúlveda, 
de 50 años, y su esposa, lo- 
gró salvarse, aunque am- 
bos vivieron un gran sus- 
to. En cuanto al origen del 
incendio, Javier comentó: 
“Resulta que andaban 

  

  
    

unos niños jugando por 
aquí por el cerro, no sé si 
habrá sido intencional o 
no. Lacosa es que cayó una 

bengala para el lado del 
bosque y empezóa agarrar 
de allá hacia la casa de no- 
SOtros”. 

Consultado sobre el ta- 
ller que compartía con 
Cristián, mencionó: “No- 
sotros teníamos un taller 

que arreglábamos bicicle- 
tas, muebles y eso lo perdi- 
mos todo, pero eso se pue- 
de recuperar”. 

REUNIÓN 

Durante la jornada de 
ayer, el alcalde de la comu- 
na Nelson Estay se reunió 
con el director regional del 
Servicio Nacional de Pre- 

vención y Respuesta ante 
Desastres (Senapred) para 
planificiar acciones pre- 
ventivas ante posibles ca- 
tástrofes como esta. 

“Nos trajo buenas noti- 
cias. Nuestros planes ya es- 
tán con visación. Por lo 
tanto, hoy día, nos queda 

una etapa de coordinación 
con él para poder enfren- 
tar cualquier tipo de emer- 
gencia.” señaló. O 
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MUNDACAASU LLEGADA AL PALACIO PRESIDENCIAL. 

Sobre descentralización 
hablaron gobernadores 
Boric en cita en C? Castillo 

En el palacio presidencial 
de cerro Castillo, en Viña 

del Mar, se reunieron 12 
de los 16 gobernadores re- 
gionales del país junto al 
Presidente Gabriel Boric y 
la ministra del Interior, Ca- 
rolina Tohá. 

En la instancia se deba- 
tió sobre la descentraliza- 
ción, tema respecto del cual 

la jefa de gabinete del man- 
datario reconoció que sede- 
beavanzar luego “del frena- 
zo” en esta materia que sig- 
nificó el caso Convenios. 

De esta manera, la mi- 

nistra Tohá destacó cuatro 
grandes acuerdos tras la re- 
unión: hacer realidad una 
mayor autonomía finan- 
ciera de los gobiernos re- 
gionales, el traspaso de 
competencias para que no 
solo los gobiernos regiona- 
les financien proyectos, si- 
no que también presenten 
programas e iniciativas; el 
traspaso de algunos servi- 
cios públicos como la Uni- 
dad Operativa de Control 
de Tránsito (UOCT) y for- 
malizar a través de decreto 
supremo alos gabinetes ar- 
ticulados entre gobernado- 
res y autoridades de gobier- 
no para que sea una políti- 
ca permanente del Estado. 

Pese a lo anterior, algu- 
nos gobernadores mani- 
festaron algunos desen- 
cuentros en la reunión: 
“Volver a insistir lo impre- 
sentable que es el recorte 

del 5% del presupuesto a 
todos los gobiernos regio- 
nales, consideramos que si 
queremos descentralizar 

esas señales no son positi- 
vas”, dijo Diego Paco, go- 
bernador de Arica, quien 
sobre la negativa de Boric 

12 
delos 16 gobernadores 
se reunieron con el Pre- 
sidente Boric en cerro 
Castillo. 

de eliminar el delegado 
presidencial sostuvo que 
“le planteamos al Presi- 
dente de la República que 
reconsidere su compromi- 
so de campaña, pero indi- 
có que era una decisión 
que ya no había vuelta 
atrás”. Por su parte, el go- 
bernador del Biobio, Ser- 
gio Giacaman, indicó que 
“a nosotros nos sigueinco- 
modando porque es muy 
raro que haya dos cabezas 
enla región”. 

La ministra Tohá, en 
tanto, señaló que “en esas 
diferencias construyamos 
un camino de trabajo y de 
diálogo para que Chile va- 
ya en esa dirección porque 
aunque haya puntos en 
que todavía no hay acuer- 
do, en lo que no hay desa- 
cuerdo es que Chile tiene 
que ser cada vez más des- 
centralizado. Como Go- 
bierno vamos a impulsar 
en esa línea para dar nue- 
vos pasos para dejar bases 
para otros más”. 

El gobernador regional 
de Valparaíso, Rodrigo 
Mundaca, por su parte in- 
dicó que “quizás ha sido 
una de las conversaciones 
más importantes que he- 
'mos tenido con el gobier- 
no porque todo el mundo 
entiende quela descentra- 
lización le cambia la vida a 
las personas”. O 
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